

を問う

日本中の地方の
町、村では確実に
人口が減少していくこと
が予想されます。そして

本台帳で26・2%だった
のが、今年の11月末で27

化率は確実に右肩上がり
です。例えば、26年の基
礎となる飛島村の場合は、
飛島村のような大きさの

A 宅地開発につい
ては、減少しつつ
ある人口問題に対応し、
定住人口の増加を図るた

Q

上田光彦 議員



Q. 将来人口3000人と急速な高齢化 A. 宅地開発などにより 人口減少の抑制を図る

それにつれ、どんどんと
高齢化社会になっていく
ます。飛島村も例外では
ありません。現在460

0人程の人口が25年後に
は3150人になると推
計されます。その中でも
65歳以上、いわゆる高齢
者にはたして活力のある
半数近くが高齢者で、こ
れではたして活力のある
飛島村になるのでしょうか。

久野時男 村長



住宅開発計画を策定した
り、住民参加の人口増加
策委員会のようなものを
立ち上げるべきだと思いま
す。

め、平成11年度に「新規
住宅地における地区法定
及び地区計画策定調査」
により、4カ所の住宅開
発候補地を選定し、事業
計画を打ち出しています。
その後、第3次飛島村総
合計画（平成14年～平成
23年）の基本計画の中で
も新規住宅地の取り組み
が位置付けられており、
開発地区の選定を続けて
きました。さらに第4次
飛島村総合計画（平成25
年～平成34年）の中でも、
住宅開発については、定
住人口を増加させるため

12月16日に
6人が一般質問をしました。

上田 光彦 議員

- ・将来人口3,000人と急速な高齢化
- ・諸住宅の地元調整

渡邊 一弘 議員

- ・英語教育の更なる充実を求める

鈴木 康祐 議員

- ・次期村長選は
- ・飛島村における地方創生の取り組みは
- ・村発注の工事・監理業務の確認は

小川 政徳 議員

- ・飛島村総合体育館と飛島学園体育館に
エアコン設置してほしい
- ・大雪のとき、通学路を除雪してほしい

橋本 渉 議員

- ・小中学校の給食費を無料化せよ
- ・温水プールやジムの利用促進をせよ

伊藤 秀樹 議員

- ・総郷の土地を早く活用せよ
- ・飛島独自の介護支援策を求める

ズバババ!!

施策

の対策として位置付けられています。

平成25年度には、現在の計画である「渚地区新規住宅地開発事業」について、地元地区への説明会を開催させていただきました。また平成26年度も、引き続き地元説明会などを開催し、渚地区計画を決定しました。その

Q. 渚住宅の

A. 地区

上田光彦 議員

一つ目の質問に
関連がありますが
人口が減少していく中
高齢化が進む中、若い世代に飛島村の住民になつてもらうべく計画された渚の住宅開発ですが、新しく入つてくる住民を迎えるれる地元の自治会との調整が大事です。これは今後、新たな住宅開発計画をする時のモデルと

後、事業用地の買収、開発許可など必要な手続を

期分の販売状況を見極め
検討して参りたいと考え

いて、地元地区への説明会を開催させていただきました。また平成26年度も、引き続き地元説明会などを開催し、諸地区計画を決定しました。その

現時点では、平成28年12月に宅地販売を予定し事業の推進を図っているところです。なお、今後の新規住宅地開発については、諸地区住宅地の1

子どもを生み・育てる環境の整備、さらには福祉施策を充実させることで、定住者人口の増加、転出者の抑制などを図つていきます。

Q. 渚住宅の地元調整筆

A. 地区加入に向けた地元調整

上田光彦議員

関連がありますが、

村長

A 渚地区の住宅地

高齢化が進む中、若い世代に飛島村の住民になつてもらうべく計画された

A 濟地区の住宅地開発事業について

済の住民開発で、新しく入ってくる住民を迎える地元の自治会と

木の御理解の御様子に、
り、円滑に進めさせてい
ただいております。その

は今後、新たな住宅開発計画をする時のモデルと

役員を対象とした会議などを複数回開催し、渚地

できるよう、自治会の規則などを正確に説明し

や新しい居住者が、混乱なく自治会活動を行える



造成工事が完了した渚地区住宅地

Q. 英語教育の更なる充実を求める

A. 英語教育の更なる充実に向け取り組む



渡邊一弘議員

Q

飛島村は子どもたちの視野を広げるために、英語の大切さを教えるために学園8年生全員をアメリカへの海外研修に送り出しています。

学園においては小学1年生より英語を授業に取り入れ、高学年においては年間数十時間の授業が行われています。しかし近年他校も小学高学年から英語の授業を取り入れるようになり、飛島学園の独自性が薄らいだと感じざるを得ません。いま一度、授業時間数の見直し

も含め、学園の英語教育の更なる充実のため、英語教育の見直しを求めます。

A

まず初等部の英語の時間数の増についてですが、1年生～4年生まで合計105時間で、その内訳は小1・17時間、小2・18時間、小3・35時間、小4・35時間となっています。こ

れは、平成20年から飛島学園が教育課程特例校として文部科学省から指定を受けしており、独自のカリキュラムのもと、他の学校では行っていない小学校では行っていることによるところ飛島の独自性が出せると思う」とありました。

いずれにしても、英語教育は、飛島学園の小中一貫教育において重要な位置を占めていますので、ALTの活用方法や学習内容の見直し等を図りながら、更なる充実に向け取り組んでいきますので、今後とも御理解賜ります

次に、昨年6月23日に実施された教育委員会に関する点検と評価の意見聴取会のまとめの中、学校教育についての一項目に「飛島村は一貫校を進め海部地区の中では先進的な取り組みをしている。海部管内で共通して作成された海部カリを使用するのではなく、9年間の見通しをもつて学園独自のカリキュラムを作成することで学園独自のカリキラム作成は可能なのか、今後作成する考えはあるのかを伺います。

H27海外派遣事業

本学園では小中学校すべての授業が、担任とALTとの授業が、担当とAL



Tとのティームティーチングで行われています。

例年、学園5・6年生

ん。

では、もう一人日本人の英語指導助手を入れて、3人体制で手厚く行っています。本学園のように、すべての授業において、ネイティブの発音に触れることができます。

英語検定協会が主催しているリスニングテストです。学園生徒の正答率は全国平均を上回っており、英語検定協会が主催して

Q. 次期村長選は

A. 再度村長選挙に臨みたく思っています



鈴木康祐
議員

Q
次期村長選に出馬の決意は。

A
後援会の皆様と話し合いをして、再度、村長選へ臨みたく思っているところです。これまで「小さくともキラリと光る村、とびしまの実現に向けて、村づくりを進めてきました。総合計画の基本である「私たちを育む村をみんなで育てる」をもとに、住民一人一人の顔が見える行政サービスに努めて

きたところです。特に、安定した自主財源の確保のもと、小中一貫教育を実施する飛島学園の設立や、日本一長寿の村づくりなど、特徴ある事業を進めました。

勤労者を含め、村で活動するすべての人が幸せを享受できる村づくりを進めていくこと、南海トラフ地震を想定した防災対策本部を設置し、村民の命を守ることが、村長として最大限の使命であることを念頭に、避難所の充実を最優先に進めていきたいと考えています。

また住宅など生活環境基盤の整備、環境保全などを、快適で安全な地域づくりに取り組むとともに、文化スポーツなどの充実、振興に努めていきたいと考えています。皆さんとともに、この飛島村のために誠心誠意働かせていただこうと思っています。

活力にあふれた地域を作るために、それぞれの地区でその地域にあった取り組みをせよと言っています。そこで以下の点について要望、質問します。

Q. 飛島村における地方創生の取り組みは

**A. 飛島村に合った
地方創生事業に取り組む**



国は、東京一極集中ではなく地方への人の流れを作るため

鈴木康祐
議員

・飛島村にある農産品で加工品をつくり販売を
・プレミアム商品券の拡充、継続は

りや豊かさの実感ができる生活を送ることができる施策の推進が求められています。いつでもどこで誰でも安心して生活で

きる保健・医療・福祉サービスの提供体制の充実と整備、子どもが健やかに生まれ育つための環境づくり、男女共同参画社会の推進など、総合的対策を進めています。

また住宅など生活環境基盤の整備、環境保全などを、快適で安全な地域づくりに取り組むとともに、文化スポーツなどの充実、振興に努めていきたいと考えています。皆さんとともに、この飛島村のために誠心誠意働かせていただこうと思っています。

活力にあふれた地域を作るために、それぞれの地区でその地域にあった取り組みをせよと言っています。そこで以下の点について要望、質問します。

・飛島村にある農産品で加工品をつくり販売を・プレミアム商品券の拡充、継続は

村長

商品を検討中です。

次に、地域の消費喚起

A 現在、産直市拡充のため、地方創生事業の先行型で商品の開発事業を行っています。

内容としては、飛島村の農産物を使用した弁当開発、商品開発、レシピ制作です。弁当は試作品ですが、11月1日、日曜日開催の飛島ふるさとフェスタで50食の販売を行い完売しました。購入された方からは、色々と御意見をいただき、今後の参考にしたいと思います。

商品開発は、現在、夏みかんを使つたゼリー等の



とび♡とよ旬菜弁当

Q. 村発注の工事・監理業務の確認は

A. 監理業務の徹底を図る

鈴木康祐 議員

村長

なわれているか確認をするようになっています。

Q

島村のプールで、ろ過装置のフィルターの交換をおこなった後に、

A 御指摘の温水プールのろ過装置の

また業務完了後は、所定の点検報告書や写真等の証拠書類を提出させ、適

島村のプールで、ろ過装置の

保険業務については、平成8年の開館以来設備の設置業者に委託し、年4

正に実施されたか検査する

島村のプールで、ろ過装置の

会に報告があり、作業内

の確認のため、業務の書類を見させてもらうと、

島村のプールで、ろ過装置の

不完全なものでした。役

場が発注する監理業務の

商品開発は、現在、夏みかんを使つたゼリー等の

事業の補助金の増額を考

今後は、商工会が例年行つてある、商品券発行

の確認のため、業務の書類を見させてもらうと、

不完全なものでした。役

島村のプールで、ろ過装置の

会に報告があり、作業内

の確認のため、業務の書類を見させてもらうと、

島村のプールで、ろ過装置の

不完全なものでした。役

場が発注する監理業務の

飛島村建設工事等検査要領(抜粋)

(検査実施の原則)

- 第9条 検査員は、検査に際し、関係者から関係書類及び物件の提示、若しくは提出、又は事実の説明を求めることができる。
- 2 検査は、現地において、又は目的物について設計図書等に基づいて、出来形、品質、性能、数量その他必要な事項について確認するものとする。
 - 3 検査に際して、地下若しくは水中等にあって外部から検査を行ひ難い部分については、工事記録及び写真等により確認することができる。
 - 4 前2項の検査にあたり必要があるときは、工事目的物を最小限度破壊して検査することができる。
 - 5 その他検査を行うにあたって、施工途中における諸管理、品質管理と施工状況の適否を判定する。
 - 6 検査員は、工事等検査記録(様式第1号)を整備しておかなければならない。
 - 7 工事用物件の検査は、納入の都度その給付の内容及び数量について確認するものとする。

う指示とともに、職員の立ち会いの徹底を指示しました。今回のブルの水質浄化ができなかつた原因は、オゾン発生機の電磁弁の劣化が原因でオゾン化ガスを注入できず水質悪化が生じました。よって、緊急に故障箇所の修繕を実施したところ、現在は正常に作動しています。議員には9月議会において、建設以来20年が経過し、経年劣化が原因の故障への対応について御質問をいただき、対応策として抜本的な改修の検討をするとの回答をしましたが、御指摘のとおり通常の監理業務は職員が責任をもつて適正に実施することが原則であり、設備の保守委託業務においても業者まかせにせず、村の工事等監督・検査マニュアルに則つて確実に実施するよう、いま一度徹底していきます。

飛島村総合体育館が、夏場に暑くて居られない

所になつている体育館が、修繕等に関して3カ年計

月議会において、建設以来20年が経過し、経年劣化が原因の故障への対応について御質問をいただき、対応策として抜本的な改修の検討をするとの回答をしましたが、御指摘のとおり通常の監理業務は職員が責任をもつて適正に実施することが原則であり、設備の保守委託業務においても業者まかせにせず、村の工事等監督・検査マニュアルに則つて確実に実施するよう、いま一度徹底していきます。

小川政徳 議員



村長

最初の、総合体

育館の空調計画については、これまでにも他の議員等の方からも質問を受け、担当課で調査等を行つきました。しかし現在、体育館の空調設備の設置についてはまだ決めていません。現在、

年に緊急度の高い施設の修繕等を優先して実施したいと考えています。今後は、点検結果を参考に

ようなことでは、機能できません。飛島村総合体育館と飛島学園体育館に早急なエアコン設置を求めます。

導入されていないのかとお尋ねですが、議員も御承知のとおり学園建設時には、住民参加のワーキングショップを開催し、

みなさんの声を聞き設計の作業を実施しました。その中で教室、体育館は、主に体育の授業や部活で使用する体育館には、冷房装置を備えた空調システムは不要と判断しました。



村総合体育館

Q. 飛島村総合体育館と飛島学園体育館にエアコン設置してほしい

A. 体育館の空調設備は、施設点検調査結果をもとに考えていく

ようなことでは、機能できません。飛島村総合体育館と飛島学園体育館に、なぜ空調システムが早急なエアコン設置を求めます。

し、空調設備に頼らず自然の風や光で過ごせる生活環境の整備について検討しました。その結果、自動開閉式の換気窓を、教室・スカイプラザ・体育館の高窓に設置することで外気を室内に取り込み、室温を調整するシステムを採用することとした

Q

飛島村の色々な体育館には、一つもエアコンが入つていません。村はなぜいまだに総合体育館にエアコンを設置しないのか。飛島学園でも、教室やスカイプラザなどはエアコンが完備されているのに、体育館は整備されていません。

A

最初の、総合体育館の空調計画については、これまでにも他の議員等の方からも質問を受け、担当課で調査等を行つきました。しかし現在、体育館の空調設備の設置についてはまだ決めていません。現在、

地球環境への配慮を優先的に実施し、その結果をもとに緊急度の高い施設の修繕等を優先して実施したいと考えています。今後は、点検結果を参考に

体育館の空調設備の設置も含め、村の施設全体の修繕等に関して3カ年計